



## Presidencia de la República

**Fecha:** 20 de agosto de 2021

**Resumen:** S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, realiza visita inspectiva a obras del Hospital Regional de Ñuble.

---

Muy buenas tardes, señoras y señores Diputados y Senadores, señores Ministros y muy especialmente quiero saludar a los trabajadores que con su esfuerzo, con su trabajo, con su inteligencia están dando vida a este nuevo Hospital de la Región de Ñuble.

En poco más de dos semanas, Ñuble va a cumplir tres años como región. Recuerdo muy bien la historia que llevó a que Ñuble pudiera transformarse en región. Y ésta es una tierra que ha sido, a través de la historia, muy fecunda, no solamente es la cuna de héroes como Bernardo O'Higgins y Arturo Prat, sino que también en estas tierras nacieron y desarrollaron su talento Violeta, Nicanor y Lalo Parra, Claudio Arrau y tantos otros hombres y mujeres que llenan de orgullo a nuestro país.

Estamos hoy día haciendo una visita de inspección al nuevo Hospital de Ñuble y realmente es gratificante ver cómo, a pesar de todas las dificultades, la pandemia y otras dificultades, todos los días vemos cómo este hospital va creciendo y se va acercando el momento en que va a estar al servicio de los habitantes de la Región de Ñuble.

Éste es un hospital que ya lleva más de 20% de avance, más de 65% de avance en su infraestructura y todos los días sigue creciendo. Un hospital que va a ser un hospital de alta complejidad con más de 530 camas y que va a prestar servicios a los 460 mil habitantes de la Región del Ñuble. 130 mil m<sup>2</sup> y más de \$204 mil millones de inversión.



Con todas las especialidades y con una tecnología absolutamente de punta que incluye, no solamente todas las especialidades, sino que también algunas que muchas veces no estaban disponibles para los habitantes de esta región y tenían que recurrir a la Región del Biobío. Es un hospital que va a tener diálisis, quimioterapia, maternidad, odontología, urgencias, resonancia magnética, psiquiatría infantil y muchos otros servicios tan necesarios para la población de esta región. Un resonador magnético y, además, y lo más importante es que va a ser un hospital que va a tener una dotación de personal médico que va a estar a la altura de lo que los habitantes de la región requieren.

Pero no es solamente el Hospital de Ñuble los avances que hemos logrado en materia de Salud. Quiero recordar que a este hospital se suman los CESFAM de Coihueco, San Ignacio, Chacay, el SAR de Chillán Viejo que ya están terminados y que ya están en plena marcha, los CESFAM en Quillón, el CESFAM o el SAR en la Ultrestación de Chillán, el Consultorio de Pueblo Seco y otras obras más que eran parte del Plan de Desarrollo de la Región de Ñuble.

Hace un poco más de tres años dimos a conocer el Plan de Desarrollo de la Región de Ñuble, que lo elaboramos con la participación de los habitantes de esta región. Ése es un plan que contempla más de 180 proyectos o iniciativas y que compromete una inversión de más de US\$520 millones, la inversión más grande que se ha hecho en esta región en su historia.

El 43% de ese plan está ya terminado y más del 30% está en plena ejecución. Todavía nos queda un camino por recorrer y por eso vamos a seguir trabajando para impulsar a esta nueva Región de Ñuble con toda la fuerza del mundo.

Dentro de los principales proyectos o iniciativas del Plan Ñuble estaba, por supuesto, el Hospital de Ñuble, pero también el resto de la infraestructura de Salud que acabamos de recordar.



La Ruta Talca-Chillán, seis nuevos trenes que van a transformar el servicio entre la Alameda y Chillán en un servicio de ultra tecnología que va a acortar los tiempos de desplazamiento significativamente.

Además, una serie de obras de infraestructura como puentes, entre los cuales destaco el puente entre Coihueco y Pinto.

El recambio de más de 5.300 calefactores para contribuir a proteger mejor el medio ambiente y la calidad del aire.

Más de 10 mil subsidios de viviendas entre viviendas nuevas y subsidios para mejoramiento de viviendas.

Infraestructura en seguridad como, por ejemplo, la Tenencia de Carabineros en Pinto, la Comisaría en Quirihue, la Subcomisaría en Huambalí.

21 Liceos Bicentenario de Excelencia, muy por encima del compromiso inicial que contemplaba el Plan de Desarrollo de la Región de Ñuble.

El parque en la Ultrestación de Ñuble, que va a contar, además, con el Museo Regional dentro de sus instalaciones.

Equipamiento de bomberos con 19 nuevos carros, que van a ser muy necesarios durante esta temporada de incendios que se presenta como una temporada difícil por las condiciones de humedad, de sequía, de temperatura que vamos a enfrentar esta primavera y verano.

Y, además, una serie de proyectos de desarrollo privado que van a significar una inversión de más de US\$300 millones, entre las cuales se destacan centrales hidroeléctricas, el Embalse de Zapallar y mucho más.

Por supuesto que hay temas pendientes y estamos conscientes de ellos y tengo grabado en la memoria la necesidad de un nuevo Centro Penitenciario y también el Polideportivo de San Carlos que han enfrentado dificultades que están siendo superadas.



Pero también quiero decir una palabra respecto del Embalse de Punilla. Llevamos 12 años de la peor sequía en la historia conocida de nuestro país. Es cierto que hemos tenido lluvias en los últimos días, pero estas lluvias no compensan bajo ningún punto de vista los dramáticos efectos de 12 años de sequía. Por supuesto que significan un alivio, particularmente por la acumulación de nieve para esta temporada, pero no resuelven el problema de fondo.

Por eso, en los próximos días vamos a anunciar nuevas medidas para prepararnos mejor para que esta sequía no afecte la calidad de vida de las personas, no afecte la disposición de agua para el consumo humano, no afecte la disposición o disponibilidad de agua para la agricultura y otros sectores.

Y eso va a requerir una gran colaboración de la ciudadanía. No basta con nuevas plantas desalinizadoras, utilizar mejor las aguas servidas, se requiere una conducta responsable porque el agua es un elemento escaso y no queremos que se transforme en un freno al desarrollo de nuestro país.

Y, en este contexto, el Embalse de Punilla es particularmente importante. Éste es un embalse que va a significar 540 millones de metros cúbicos de acumulación de agua, los que van a permitir seguridad de riego al 85% para más de 60 mil hectáreas, más de 4.700 predios van a contar con seguridad de riego para poder desarrollar su progreso en materia agrícola en las comunas de San Carlos, Chillán, Ñiquén, San Nicolás, Coihueco y, potencialmente, también San Fabián.

Y a esto se suman los futuros Embalses Zapallar y Chillán porque necesitamos enfrentar la sequía con grandes obras de infraestructura, con mejor utilización del agua, pero también con una utilización más racional del agua para lo cual se requiere el compromiso y colaboración de todos los ciudadanos.

Con respecto a la pandemia, que nos ha golpeado tan duramente durante los últimos 18 meses, yo recuerdo muy bien el momento en que



la Región de Ñuble fue una de nuestras principales preocupaciones en materia de pandemia. El 10 de abril tuvimos el peak en materia de casos de contagios diarios cuando superamos los 234, hoy día tenemos 17 casos diarios lo cual significa un progreso notable, pero que tenemos que cuidar porque la pandemia no ha terminado y tenemos que seguir cuidándonos, practicando los cuidados que cada uno puede hacer con su propia salud y la de todas las personas que nos rodean como el uso de mascarillas, el lavado frecuente de manos, el distanciamiento social, la ventilación de lugares cerrados.

Pero hoy día la Región de Ñuble pasa por un mucho mejor momento. De hecho, tenemos hoy que todas las comunas de la Región de Ñuble, todas las comunas están en la etapa de Apertura Inicial que es la etapa más avanzada en el Plan Paso a Paso. Y, de hecho, hoy día Ñuble está entre las tres regiones, después de Magallanes y Aysén, con el mayor porcentaje de su población vacunada con dos dosis y, por tanto, protegida frente a esta pandemia.

Pero estos son avances que, sin duda, nos llenan de orgullo y alegría, pero no podemos dormirnos en los laureles.

Es verdad, hemos tenido 18 meses muy duros y muy difíciles, llenos de dificultades, de adversidades, pero también es cierto que Chile ha sabido ponerse de pie y está avanzando a pie firme y liderando, en muchos campos no solamente en el contexto de nuestro continente América Latina, sino que, en el mundo entero. La situación sanitaria de nuestro país con la disminución en el número de contagios, en el número de hospitalizaciones y en el número de fallecidos, es un logro de todos los chilenos.

Adicionalmente a eso, hemos logrado vacunar ya a más del 80% de nuestra población con las dos dosis y, como es conocido, ya estamos iniciando un proceso de tercera dosis o dosis de refuerzo para los adultos mayores, estamos vacunando a nuestros adolescentes entre 12 y 17 años y muy pronto vamos a empezar y vamos a ser pioneros en el mundo entero a vacunar a los niños entre 3 y 11 años.



Eso es, sin duda, un enorme aporte a asegurar la salud y proteger la vida de todos nuestros compatriotas.

Pero, insisto, tenemos que seguir cuidándonos y no bajar la guardia ni mucho menos caer en triunfalismos porque ésta es una pandemia que sabemos cuándo empezó, pero todavía no sabemos cómo ni cuándo va a terminar.

En materia económica también hemos tenido muy buenas noticias. Por de pronto, la recuperación de nuestra economía. Acabamos de conocer los IMACEC, es decir, el crecimiento mensual de los últimos meses, que nos ponen a la vanguardia en el mundo entero. Yo espero que este año, gracias al esfuerzo de todos los chilenos, el crecimiento de nuestra economía va a ser cercano a los dos dígitos; muy pocos países en el mundo pueden afirmar lo mismo.

Y, de hecho, esto ya nos significa haber podido recuperar los niveles de actividad que teníamos antes de la pandemia, antes del estallido social.

Sin dudas son buenas noticias, pero yo quiero decir que me siento muy orgulloso de lo que han hecho todos los chilenos porque es gracias al esfuerzo y al aporte de todos y cada uno de los chilenos que, una vez más, como tantas veces lo hemos hecho en el pasado, con unidad, con colaboración, con responsabilidad, nuestro país se está poniendo de pie y estamos avanzando porque todos queremos superar estos tiempos de adversidad.

Llevamos 18 meses de una noche larga y oscura, pero con el esfuerzo de todos y con la ayuda de Dios estamos ya percibiendo el amanecer.

Por eso, convoco a todos mis compatriotas a unir más que nunca nuestros esfuerzos, nuestras voluntades y nuestros corazones para superar esta pandemia y para poder recuperar nuestras vidas, nuestros sueños y nuestros proyectos.

Muchas gracias.